



## EDITORIAL

Este número de **NPunto** recoge varios artículos de actualidad e interés científico sobre **farmacología y aspectos relacionados**.

En el primer artículo de este mes, ***Uso de fármacos anticolinérgicos y seguridad en el paciente anciano***, veremos la necesidad de llevar a cabo una prescripción prudente con la ayuda de estas herramientas y estableciendo estrategias de prescripción y deprescripción para potenciar la seguridad de los pacientes mayores de 65 años.

En el segundo artículo de la revista de este mes, ***Control farmacológico del dolor en el paciente oncológico***, concienciaremos sobre la importancia y necesidad del abordaje precoz y eficaz para el correcto control del dolor oncológico en el paciente terminal, facilitando información sobre diferentes fármacos y veremos como el control adecuado del dolor en el paciente terminal es indiscutible desde una visión ética. El sufrimiento físico y psicológico que provoca este síntoma en el paciente y sus familiares son muestra del impacto. El tratamiento debe ser precoz, eficaz y el paciente debe ser valorado de manera integral y continua.

En el tercer artículo de este mes, ***Optimización hemodinámica al paciente sometido a cirugía mayor. Uso de fármacos inotrópicos y fluidoterapia. Revisión bibliográfica***, detallaremos los puntos clave para realizar una correcta valoración y monitorización del paciente postoperatorio además del desarrollo de las características principales del uso de fármacos inotrópicos y fluidoterapia para conseguir una adecuada resucitación hemodinámica.

En el cuarto artículo de la revista de este mes, ***Aplicaciones de la farmacogenética en el laboratorio clínico***, profundizaremos en como la medicina de precisión personaliza los tratamientos y estrategias preventivas basándose en factores como el genotipo, el entorno y el estilo de vida de cada paciente. Un elemento central es la farmacogenética, que busca reducir la necesidad de ensayo y error en la elección de medicamentos al considerar las características genéticas del individuo, lo que mejora la eficacia y seguridad de las terapias.

Esperamos que el interés con el que hemos elaborado este número tenga su correspondencia con el objetivo de ampliar tus conocimientos. ¡Gracias por leernos!

*Juan Carlos Lorente,*  
Director **NPunto**